



ACCIONES DE VOLUNTARIADO

Santiago, 28 de junio del 2023

Circular N° 27/2023

A toda la Comunidad de Guías y Scouts de Chile

Deseando lo mejor para cada uno de ustedes en su quehacer diario y en todas las energías que han puesto para poder articularnos en torno a las acciones de voluntariado y acción humanitaria relacionadas a la actual emergencia.

Respecto al tema en puntual puedo señalar que en la reunión efectuada el lunes 26 con las y los Coordinadores/as distritales y zonales de Relaciones institucionales y Responsabilidad Social acordamos que como institución procederemos y mantendremos nuestro trabajo de tercera línea de respuesta. Esto que quiere decir:

Aunque el Movimiento Guías y Scout de Chile, no es una institución destinada a la acción humanitaria, pese a lo anterior los valores humanitarios han formado parte de las bases del mismo desde sus comienzos en 1907. Ya en sus inicios, el propio Baden Powell encomienda a todos las Guías y Scouts a nivel mundial, llevar a cabo una “buena acción” diaria y desde entonces, millones de Guías y Scouts se han comprometido con la ayuda a los demás en numerosas situaciones.

En la gestión del Riesgo de desastre existen diferentes fases, en esta oportunidad y para aclarar el rol que como Guías y Scouts tenemos dentro de una emergencia podemos señalar que nuestra intervención siempre será desde la fase de recuperación (que es posterior a las primeras fases) al no ser una institución especialista en las acciones de primera línea que se dan en las primeras fases. Es por eso que deberemos seleccionar cuidadosamente cual será nuestra participación en esta fase.

En la fase de recuperación estamos llamados como Institución a desarrollar un papel muy importante mediante acciones que no supongan un alto riesgo, trabajando como desahogo mediante el desarrollo de tareas de tercera línea tales como información y comunicación, recolección de datos relevantes, cuidado de niñas y niños, reparto de materiales y alimentos, voluntariado de seguridad, administración de centros de acopio, etc.

La fase de “recuperación” quiere decir que cuando la emergencia está controlada, comienzan a desarrollarse en la población afectada, tareas de restablecimiento de la vida cotidiana de las personas y de las infraestructuras que la soportan.

Las acciones de recuperación, tanto a corto como a medio plazo suelen incluir: alojamiento temporal, información pública, formación sobre seguridad y salud, reconstrucción, programas de asesoramiento, etc.

Esta fase ofrece oportunidades fantásticas a las ramas Pioneras y Pioneros, Caminantes, Dirigentes y Guiadoras para apoyar a instituciones y organizaciones mediante la movilización social y el servicio, para ser “*Participes sobre el terreno*”, incrementando el impacto de la sociedad fiel a nuestra ley y promesa y dejar el mundo un mejor.

Por todo lo anterior es que el Equipo de Cooperación y Servicios perteneciente a la Coordinación Relaciones Institucionales y Responsabilidad Social (RIRS), quien se encarga de la articulación de actividades de voluntariado y Acción Humanitaria con otras organizaciones y siguiendo el lineamiento entregado por el Comité de Emergencia ha desplegado y articulado a los Coordinadores y Coordinadoras Distritales y Territoriales de RIRS en terreno para el trabajo con los organismos del Gobierno y otras ONG en cada una de sus regiones, levantando diferentes oportunidades de voluntariado local de acuerdo a cómo se vaya manejando la situación en cada región y territorio en particular.

Además, se han levantado iniciativas locales en las que decenas de Grupos han abierto sus puertas para funcionar como centros de acopio a quienes agradecemos enormemente su buena voluntad y disposición.

He de señalar que las acciones de voluntariado y acción humanitaria en cada Región afectada serán informadas por los Coordinadores y Coordinadoras de RIRS Zonales por lo que pueden tomar contactos con cada uno de ellas y ellos ante cualquier duda y en caso de que los Grupos quieran levantar centros de acopio y necesiten articularse, sus coordinadores y coordinadores zonales y distritales de RIRS estarán recibiendo la información para tener un catastro completo de todas las acciones que se están realizando y poder coordinar las ayudas y soportes que necesiten.

Finalmente señalar con mucho orgullo comentarles que hoy partió la primera cuadrilla de Caminantes, Dirigentes y Guiadoras de la Zona del Libertador a la Comuna de Coltauco a apoyar en conjunto a la Federación de estudiantes de la Universidad local y el Instituto Nacional de la Juventud, las acciones de reparación que se están efectuando en la comunidad; actividad que se suma a las decenas de acciones que han estado ocurriendo en territorios como el Distrito Melipilla en la Zona Santiago Oeste, Zona del Maule, Zona del Bío Bío y Grupos de todo el centro y sur del país.

Agradecemos a cada uno de los Grupos, Distritos y Zonas que han estado trabajando desde el día de la emergencia y si tienen alguna duda pueden comunicarse directamente al Equipo de Cooperación y Servicios al correo servicioycooperacion@guiascoutschile.cl

Me despido con un cordial saludo en la hermandad Guía Scout,

Mauricio Sáez
Coordinador de Relaciones Institucionales y Responsabilidad Social